

Señaló William Thayer, miembro del Consejo de Estado: En las AFP la Salud Está 'En Rodaje'

● El abogado y profesor editó un libro sobre el nuevo sistema de pensiones.

Las dificultades por las que atraviesan numerosos trabajadores que al cambiarse al nuevo sistema previsional perdieron beneficios en prestaciones de salud que les otorgaban las antiguas Cajas, es uno de los aspectos que resultan desventajosos en el nuevo esquema, a juicio del abogado y miembro del Consejo de Estado, William Thayer. Estima que la modalidad se implantó apresuradamente.

"El cambio es una op-

ción necesariamente controvertible. Nadie puede decir que un sistema es mejor que otro. Los dos tienen ventajas e inconvenientes". Y uno de los factores que él mencionó como negativo es el hecho de que algunas cajas están dejando de hacer prestaciones médicas.

La opinión del jurista responde a la inquietud de empleados particulares que se trasladaron a una AFP y aportan también el 4% correspondiente a salud. Sin embargo, si requieren un tratamiento médico no se les conceden préstamos (cosa que si obtenían por medio de SERMENA).

En relación al tema Thayer recuerda que inevitablemente a la larga desaparecerán las antiguas cajas de previsión, en proceso paulatino.

También se refirió a la libertad de las AFP para fijar las comisiones, señalando que no se pueden manejar los fondos con comisiones propias de una provincia de supermercados. "Hemos sostenido que todas pueden competir con precios más altos o más bajos, pero con precios reales".

Respecto a las AFP que fijaron comisión cero, aseguró que había sido una estrategia para que los organismos contralores definieran la situación. "porque nada es gratis indefinidamente. Y

las que cobran berato ahora, inevitablemente subirán sus costos en el futuro".

Las aclaraciones de Thayer, ex Ministro del Trabajo, fueron entregadas en relación a los conceptos emitidos en la nueva publicación, editada con el profesional Eduardo Fernández Flores, ambos docentes de materias laborales y de seguridad social, en la Escuela de Derecho de la Universidad Católica.

El libro, titulado "El Nuevo Régimen Previsional y de Cotizaciones", contiene una interpretación de todas las disposiciones sobre el nuevo sistema de pensiones hasta el 30 de abril de este año.

La desventaja principal que ve Thayer en el régimen de reparto es que facilita la evasión de imposiciones, dado que la pensión se calcula a base del promedio de los últimos años.

Y entre las debilidades del nuevo sistema se hace ver el hecho de que los promotores de rentabilidad se plantean en cantidades a largo plazo y que no contemplan un eventual conflicto o crisis económica nacional o mundial. "La ventaja del sistema de reparto es la menor dependencia de estos supuestos", dijo. Sin embargo, aclaró que los fondos de los imponentes tienen, en ambos casos, el respaldo de la ley.



William Thayer.

En las AFP la salud está "en rodaje". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En las AFP la salud está "en rodaje". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)